

RESEÑA DEL LIBRO
POR UN FUTURO BRILLANTE.
UNA DEFENSA RADICAL DEL SER
HUMANO de Paul Mason (ediciones
Paidós, Barcelona 2020, 499 pp.)

JOSÉ CARLOS MARTÍN DE LA HOZ

El extraordinario y voluminoso trabajo de investigación del periodista, analista y politólogo americano Paul Mason, acerca de la situación actual cultural, política y económica de Estados Unidos, verdaderamente no dejará a nadie indiferente, siempre y cuando logren llevar la lectura hasta el final (26).

Además, el hecho de haber sido publicado en castellano en enero de este año 2020 o el año de la pandemia, todavía produce más efecto, pues los hechos narrados, las teorías esbozadas y las tesis de fondo sostenidas, no hacen más que agigantarse y convertirse en un serio y verdadero problema en el que no hay más remedio que implicarse y tomar partido.

Antes de proseguir, hay que avisar al lector europeo que este libro tiene una clave cultural o llave para su lectura, sin el cual no se puede abordar este extenso tratado, y es que los hechos y las teorías narradas sobre el presente y futuro de la humanidad están «simplemente» centrados en Estados Unidos, dando por hecho que se trata del centro neurálgico de la civilización occidental y que, por tanto, el «icono» Trump no sería más que el punto culminante de un proceso universal, por lo que de su correcta resolución está en juego el futuro de la humanidad (163).

Evidentemente, aunque el autor quiera presentarse como una izquierda moderna, de carácter liberal, no violenta y, por supuesto, no marxista, no termina por definir la ideología que mantiene y, por tanto, no logra evitar tener que dar demasiadas explicaciones sobre sus planteamientos para culminar con el fracaso más total, pues le falta fundamento antropológico y metafísico, de modo que lo único que se saca en claro es que para Paul Mason lo mejor es

regresar a los planteamientos de Alaisdar MacIntyre en su obra *Tras la virtud* (339) que son los que parecen convencerle (176, 193).

Todas las prolifas lecciones de ciencia ficción acerca del trashumanismo y del post humanismo y del control de las máquinas sobre los hombres, no dejan de ser páginas de relleno para volver a reconocer que siempre hay un hombre pensante detrás del ordenador (181, 188).

Evidentemente, hablar a estas alturas de comités éticos (229-230) para controlar el mundo de la robótica es sencillamente reconocer la incoherencia del problema de una antropología que no admitía una razón superior a la del hombre, ni un Dios trascendente por encima de la naturaleza humana (240).

La solución revolucionaria que ofrece Paul Mason para el futuro de la humanidad está manifiestamente expuesta cuando dedica varias páginas a describir la situación creada en Cataluña el 1 de octubre de 2017, aportando exclusivamente la visión, el ángulo y los argumentos independentistas, sin hacer absolutamente ninguna referencia ni a la constitución española, ni al pensamiento del conjunto de los españoles, ni a las opiniones igualmente democráticas de los catalanes no independentistas o partidarios de otras vías democráticas que un referéndum ilegal y sin garantías (416-420).

Madrid, 29 de septiembre de 2020